



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

*"Decenio de las Personas con Discapacidad en el Perú"
"Año de la Inversión para el Desarrollo Rural y la Seguridad Alimentaria"*

CONGRESISTA VERÓNICA MENDOZA



INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Abril 2013



VIERNES 05 DE ABRIL

Encuentro de mujeres líderes de la provincia de Espinar, "El Rol de la Mujer en la Protección de los Recursos Hídricos"

CUSCO

Mendoza saludó la realización de este tipo de espacios de empoderamiento de las mujeres, resaltando la importancia de la organización como eje impulsor para un desarrollo más equitativo y felicitó la labor de todas las mujeres en la preservación del recurso hídrico, resaltando la importancia de sostener un trabajo articulado entre autoridades electas y sociedad civil, atendiendo sus demandas y acompañando sus luchas.

Mendoza compartió reflexiones con las asistentes al evento sobre cómo ha cambiado la significación del cuerpo de la mujer y la Pachamama, pasando de lo sagrado a lo profano, pues así como el cuerpo de la mujer ha sido convertido en un objeto, la Pachamama sufre los estragos de una economía extractiva que a veces depreda todo lo que encuentra a su paso, evidenciándose así la matriz común entre patriarcado y capitalismo extractivista.

LUNES 22 DE ABRIL

Reunión con el Pacto de Unidad sobre implementación de la Ley de Consulta Previa y otros temas

LIMA

Se realizó un reunión con las organizaciones integrantes del Pacto de Unidad: Aidesep, Conacami, CNA y Onamiap, para analizar los avances y retrocesos en la implementación de la Ley de Consulta Previa por parte de los sectores del Ejecutivo. Se señaló con preocupación que a la fecha el Ministerio de Cultura no haya publicado la Base de datos de las comunidades y pueblos que entrarían en el proceso de la consulta previa. Asimismo, la preocupación porque las comunidades de la costa y sierra no estarían siendo tomados en cuenta. Frente a este escenario, se afirmó la necesidad de que se haga un seguimiento desde la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos, Ambiente y Ecología sobre el tema así como la necesidad de impulsar el debate en torno a la institucionalidad estatal para Pueblos indígenas.

MIÉRCOLES 24 DE ABRIL

Mesa de trabajo descentralizada: "Mujer y Participación Política: Debate ciudadano de los Proyectos de Ley de Acoso Político a Mujeres Autoridades y Alternancia de Género en Elecciones".

CUSCO

Este evento estuvo coorganizado por el Despacho de la Congresista Verónica Mendoza, la asociación civil TRANSPARENCIA, la Red Nacional de Mujeres Autoridades (RENAMA) y el Centro de la Mujer Peruana FLORA TRISTAN.

La congresista Verónica Mendoza expuso los alcances del Proyecto de Ley 1903/2012 – CR (de su autoría) para prevenir y sancionar el acoso político a las mujeres, así como el proceso participativo promovido por la Red Nacional de mujeres autoridades que dio



lugar a esta propuesta legislativa. Las lideresas asistentes dieron sus aportes al proyecto y resaltaron la necesidad de su pronta aprobación.

Acuerdo:

- Impulsar la aprobación de los proyectos de ley contra el acoso político hacia las mujeres y alternancia de género



JUEVES 25 Y VIERNES 26 DE ABRIL

Visita a las Cuencas de los ríos Pastaza y Corrientes, Región Loreto

LORETO

El jueves 25 de abril, la Congresista Mendoza estuvo en Andoas, en la cuenca del Pastaza y zona de impacto del lote 192, como coordinadora del Grupo de Trabajo sobre Consulta Previa, junto al Ministro del Ambiente, Manuel Pulgar Vidal, quien hizo entrega oficial al Presidente de FEDIQUEP, Aurelio Chino, en presencia de los Apus de las comunidades de la cuenca, de los documentos que sustentan la Resolución Ministerial N° 094-2013-MINAM, que declara en Emergencia Ambiental la Cuenca del Río Pastaza. Estuvo también presente la congresista Marisol Pérez Tello y representantes del Gobierno Regional de Loreto. En Audiencia pública, la congresista Mendoza recabó las preocupaciones de los Apus sobre los alcances de la Declaratoria de emergencia ambiental y las responsabilidades de los sectores y niveles de gobierno en su implementación, subrayando su preocupación por la contaminación del agua de consumo humano y la y otros aspectos pendientes como la titulación de sus territorios.

El viernes 26 de Abril, la delegación integrada por representantes del Ejecutivo y del Legislativo visitó la comunidad de José Olaya en la cuenca del Corrientes y otras comunidades aledañas pudiendo constatar la presencia de diversos puntos de contaminación ya sea por petróleo o por desechos de maquinaria de manera inadecuada. Se inspeccionó también ductos en mal estado y se presencié una rotura que ocasionó un derrame que estaba siendo atendido por la empresa Pluspetrol.



Trabajadores de Pluspetrol haciendo limpieza tras derrame por rotura de ducto.



Trabajadores de Pluspetrol recogiendo el petróleo derramado en bolsas y contenedores.



CONGRESO DE LA REPÚBLICA



Delegación estatal con Apus del Río Corrientes.